

**Martes 09 de Julio 2024**

**CONSTRUCCIÓN**

**#InformaciónConfidencial: ¿Construir casas con el dinero de los trabajadores del Infonavit?**

(2024-07-09, Redacción, El CEO MX (sitio), )

En el reciente Foro “Vivienda Justa y Prosperidad Compartida”, organizado por el Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit), en colaboración con el Urban Front de El País América, se encendió la chispa de un debate que marcará las próximas semanas y meses: ¿Es adecuado utilizar el dinero de los trabajadores para construir viviendas? La propuesta de construir un millón de viviendas, impulsada por la virtual presidenta electa Claudia Sheinbaum Pardo, plantea una transformación significativa en el papel tradicional del Infonavit. Al respecto, el director general del Infonavit, Carlos Martínez, ha dicho que esta ambiciosa meta se llevaría a cabo bajo un nuevo marco legal, una vez aprobada la reforma constitucional de Andrés Manuel López Obrador.

**Estrategia SusentableHolcim Latinoamérica lidera el camino hacia una construcción más circular y sostenible**

(2024-07-08, Redacción, Estrategia Sustentable (Sitio), )

Holcim Latinoamérica reafirma su compromiso con la economía circular en la construcción a través de la implementación de iniciativas innovadoras y sostenibles en la región. Con operaciones en Argentina, Colombia, Costa Rica, Ecuador, El Salvador, Guatemala, Nicaragua y México, Holcim está transformando la manera en que se construye, promoviendo prácticas que reducen el impacto ambiental y fomentan la circularidad. En palabras de Oliver Osswald, director Regional de Holcim Latinoamérica, “La economía mundial es solo 7.2% circular, por lo que el cambio a la circularidad nos concierne a todos. Por eso ponemos la construcción circular en el centro de todo lo que hacemos. Al reducir la huella de la construcción, reciclar los residuos en nuevas soluciones de construcción y regenerar los ecosistemas, estamos haciendo nuestra parte para salvar los recursos preciosos y finitos de nuestro planeta, y preservar los ecosistemas únicos de nuestra región”.

**RELEVANTES NACIONALES**

**Acusan que la Guardia sólo recoge cadáveres**

(2024-07-09, Jesús Guerrero, Reforma, . 1, 13)

Ante el repunte de violencia en Acapulco y el inicio del periodo vacacional, el sector empresarial del puerto urgió al Gobierno a frenar la inseguridad y poner en acción a la Guardia Nacional (GN) en lugar de estar “de observadora”. “Yo creo que aquí (en Acapulco) se debe aplicar mano dura en todo y que la Guardia Nacional deje de estar de simple observadora porque esto se está saliendo de las manos”, dijo el Presidente de la Asociación de Hoteles y Empresas Turísticas de Acapulco (AHETA). En los primeros 8 días de este mes de julio, 27 personas han sido asesinadas: 22 hombres y tres mujeres. Del total de las víctimas, 15 han sido desmembradas, lo que refleja el regreso de la violencia extrema que se ha desatado en este destino turístico por la disputa entre grupos criminales, entre ellos el Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG) y “Los Rusos”.

### **Pondrían a los jueces grupos de poder.- Piña**

(2024-07-09, Víctor Fuentes, Reforma, . 1, 6)

La Ministra Norma Piña criticó la reforma al Poder Judicial propuesta por el Presidente Andrés Manuel López Obrador, argumentando que fortalecerá a "grupos de poder" y permitirá la llegada de personas sin experiencia al sistema judicial. Piña hizo un llamado al presidente y a la virtual presidenta electa, Claudia Sheinbaum, para que consideren las conclusiones de la consulta nacional realizada por la Corte. Además, señaló que la mayoría de los participantes en la consulta demanda mejoras en seguridad pública y derechos de las víctimas, en lugar de centrarse en la integración de los tribunales.

### **Sheinbaum creará agentes especiales anticorrupción**

(2024-07-09, Antonio López, El Universal, . 1, 4)

La virtual presidenta electa Claudia Sheinbaum planea crear la Agencia Federal Anticorrupción, la cual estará encargada de investigar y sancionar actos de corrupción cometidos por servidores públicos y particulares. Esta agencia contará con agentes especializados en investigación de hechos de corrupción y tendrá facultades para presentar denuncias ante la Fiscalía General de la República. Además, se promoverán cambios legales para promover la responsabilidad penal de empresas y se realizarán reformas en las instituciones públicas y el sistema judicial para fortalecer el combate a la corrupción.

### **Ejecutivo abre puerta a cambiar reforma judicial**

(2024-07-09, Isabel González, Excélsior, . 1, 7)

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, está abierto a realizar modificaciones a su iniciativa de reforma al Poder Judicial federal. Reconoce que se equivocaron al imponer el requisito de tener cinco años de experiencia para ser juez, magistrado o ministro. Propone que basta con ser abogado titulado y tomar un curso especializado. Además, sugiere prohibir a los jueces federales conceder libertades los fines de semana para evitar los "sabadazos".

### **Piña toca la puerta a Sheinbaum y AMLO para "diálogo plural"**

(2024-07-09, Rubén Mosso, Milenio Diario, . 1, 6 7)

La presidenta de la Suprema Corte, Norma Piña, invitó al presidente López Obrador y a Claudia Sheinbaum a dialogar sobre la reforma judicial, ya que considera que en los términos en que fue presentada no resolverá los problemas de raíz y afectará la autonomía del Poder Judicial. Piña destacó la importancia de un Poder Judicial independiente para la defensa de la democracia. Durante el Encuentro Nacional para una Agenda de Seguridad y Justicia, se discutió sobre los derechos de las personas y las víctimas, así como la necesidad de mejorar el funcionamiento de los tribunales.

### **Piña pide diálogo a Sheinbaum y AMLO**

(2024-07-09, Misael Zavala, El Heraldo de México, . 1, 4)

La ministra presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, Norma Piña Hernández, pidió al presidente López Obrador y a Claudia Sheinbaum abrir el diálogo sobre la reforma judicial. Piña Hernández aseguró que la iniciativa presidencial no resuelve el problema de raíz y pone en riesgo la impartición de justicia. Por su parte, el presidente López Obrador abrió la puerta a cambios en la reforma y reconoció que se les escapó el requisito de experiencia de los jueces.

### **La Quinta Transformación // Va Ebrard por control de Nafin-Bancomext**

(2024-07-09, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7)

Hoy se presenta en el Juzgado Primero Especializado en Materia Concursal, a cargo de Olga Borja, el convenio para la reestructuración financiera del ingenio Puga, con la aprobación de más de 50% de los acreedores. Estamos hablando de aproximadamente 2 mil 269 millones de pesos. Con el levantamiento del concurso de éste y el de Compañía Panamericana de Comercio, su brazo comercializador, se redocumenta una deuda conjunta de 4 mil 600 millones. La historia es de éxito. Comenzó en noviembre de 2023, cuando una de las principales empresas agroindustriales de Nayarit estaba al borde de la quiebra. Altor, de Fernando Aportela, aportó un crédito de 500 millones de pesos con el que se levantó la huelga, se arregló el problema con unos 4 mil cañeros y se echó a andar la planta con el objetivo de producir 20 mil toneladas de azúcar. Todo en tiempo récord.

### **Astillero**

(2024-07-09, Julio Hernández López, La Jornada, . 8)

La posposición de los nombramientos militares (Secretaría de la Defensa Nacional y Secretaría de la Marina) hasta finales de septiembre aviva la percepción de que es ahí, en esa zona tan empoderada durante la actual administración federal, donde más complicaciones se están dando en la aparentemente aterciopelada transición guinda. El cuidado especial de estos nombramientos es proporcional al enorme poder acumulado por los jefes militares en el sexenio por terminar: no sólo se ha extendido por el país el control físico mediante la Guardia Nacional, siempre militar y nunca civil, sin que el gasto y el despliegue se correlacionen siquiera en aproximación a un descenso de la inseguridad pública y del predominio del crimen organizado, sino que a las ampliadas funciones castrenses en lo policíaco (siempre en detrimento del espíritu constitucional) se han sumado otras relacionadas con aduanas, trenes y aeropuertos que le han conferido a generales y almirantes una preocupante asignación empresarial, con operaciones y partidas presupuestales siempre susceptibles de ser cubiertas por el mando de la seguridad nacional.

### **Sauri: la reelección de Alito será "la muerte del PRI"**

(2024-07-09, Patricia Vázquez, Juan Ricardo Montoya, Ivan Evair Saldana, La Jornada, . 1, 5)

Dulce María Sauri Riancho, ex presidenta del PRI, afirmó que la reelección de Alejandro Moreno Cárdenas como presidente nacional del partido significaría la "muerte" del mismo, debido a los cambios en los documentos básicos del partido, incluyendo la eliminación del principio de no reelección. Otros militantes también expresaron su rechazo a los cambios realizados por Moreno, argumentando que van en contra de los principios fundamentales del PRI. Sauri Riancho advirtió que el partido ha perdido una gran cantidad de militantes y votos bajo el liderazgo de Moreno, y cuestionó qué le espera al partido si continúa por el mismo camino.

### **Fabricante de balas mexicana, en la mira**

(2024-07-09, Alejandro Suárez, El Sol de México, . 1, 4 5)

El Gobierno de México está investigando una presunta violación de los derechos laborales de los trabajadores de Industrias Tecnos, empresa fabricante de municiones. La investigación surge a raíz de una petición del gobierno de Estados Unidos, que acusa a la empresa de negar los derechos de libertad de asociación y negociación colectiva a sus empleados. Según el Sindicato Independiente de Productos Metálicos, la empresa ha despedido a 300 trabajadores desde 2022 por negarles la posibilidad de afiliarse al sindicato.

### **Solicitan 15 mdp para el aeropuerto**

(2024-07-09, Juan Luis Ramos, El Sol de México, . 14)

El personal del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) trabaja en condiciones poco óptimas para su buen desempeño, advirtió la Secretaría de Marina. De acuerdo con la dependencia, las oficinas en ambas terminales del AICM experimentan saturación y hacinamiento, además de que no hay equipos suficientes para los mil 265 empleados que laboran en ellas. Derivado de esta situación, la Marina solicitó 15.3 millones de pesos a la Hacienda Pública para la compra de mobiliario y equipo nuevo ya que, en algunos casos, estos tienen más de 20 años de antigüedad. La dependencia advirtió en un proyecto inscrito en la Cartera de Inversión de la Secretaría de Hacienda que el crecimiento acelerado en el personal del aeropuerto, no se ha nivelado con el ritmo de las adecuaciones y ampliaciones en la infraestructura.

### **Suman 45.5mil mdd anuncios de inversión a junio**

(2024-07-09, Jassiel Valdelamar, El Financiero, . 1, 5)

Durante el primer semestre de 2024, México registró 143 anuncios de inversión extranjera directa por parte del sector privado, alcanzando un total de 45,464 millones de dólares. Los sectores manufacturero y automotriz son los principales receptores de la inversión, con proyectos de grandes corporaciones multinacionales como Engie, Walmart y Volkswagen. Además, se observa una descentralización de las inversiones, concentrándose en 15 entidades federativas, lideradas por Querétaro, el Estado de México y Nuevo León. Estados Unidos continúa siendo el principal inversionista, seguido por Alemania y Argentina, y se destaca la entrada de China y Francia en el mercado mexicano.

### **Inversión foránea por 45, 464 mdd se consolidó en el primer semestre**

(2024-07-09, Roberto Morales, El Economista, . 1, 24)

En el primer semestre de 2024, se identificaron 143 anuncios públicos de inversión por parte del sector privado en México, con una expectativa de invertir 45,464 millones de dólares en los próximos dos o tres años. El sector manufacturero es el destinatario del 53% de estas inversiones, destacándose las industrias de bebidas, automóviles, autopartes, hierro y acero, y componentes electrónicos. Se espera que estos anuncios generen 62,940 nuevos empleos directos. Los principales países de origen de las inversiones son Estados Unidos, Alemania y Argentina.

### **Llegarán jueces de 'grupos de poder'**

(2024-07-09, Armando Yeferson, 24 Horas, . 1, 3)

La ministra presidenta de la Suprema Corte, Norma Piña, alertó que la reforma judicial en México permitiría que los puestos de jueces y magistrados sean ocupados por personas populares y relacionadas con el poder, en lugar de los más capacitados. Piña llamó al diálogo al presidente López Obrador y a la virtual presidenta electa, Claudia Sheinbaum, para discutir la reforma. Además, una relatoría de la ONU señaló que el gobierno mexicano ha intimidado e intervenido en el Poder Judicial, especialmente a través de las mañaneras.

### **Esencia de Mujer // Sheinbaum deshojará lentamente la margarita con Sedena y Marina**

(2024-07-09, Yazmín Alessandrini, 24 Horas, . 1, 12)

El Ejército y la Marina van a ser corresponsables del éxito o del fracaso de la estrategia de seguridad que implementará Claudia Sheinbaum Pardo a partir del próximo 1 de octubre. Los cuatro pilares indiscutibles de la seguridad y el combate al crimen organizado son las secretarías de Gobernación (Segob), de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC), de la Defensa Nacional (Sedena) y de Marina. Por esa razón, después de que la semana pasada la virtual presidenta electa dio a conocer que Rosa Icela Rodríguez y Omar García Harfuch se harán cargo de las dos primeras dependencias mencionadas, respectivamente, nos sorprendió un poco el anuncio que hizo este lunes, pues decidió implementar un pequeño cambio a su “jueves de gabinete”.

### **De sequías a inundaciones: Los dos grandes problemas**

(2024-07-09, Daniel Flores, Reporte Índigo, . 1, 12 13)

En las últimas semanas, México ha pasado de enfrentar sequías severas y desabasto de agua a padecer inundaciones en diversas regiones del territorio nacional. Estos problemas se han agravado por falta de infraestructura y mantenimiento en las redes de drenaje.

### **Los Pozos De Carlos Pozos // ¡Te vamos a extrañar!**

(2024-07-09, Carlos Pozos, MEX Diario Imagen, . 12)

El martes 1 de octubre el presidente de México, licenciado Andrés Manuel López Obrador, ante el Congreso de la Unión, hará la entrega formal de la Banda Presidencial a la primera Presidenta de la República Mexicana, la doctora Claudia Sheinbaum Pardo. Horas antes, en el también llamado Salón Guillermo Prieto, sólo habrá uno o dos afortunados reporteros que puedan hacer las últimas preguntas de la administración lopezobradorista, que llega a su fin.

### **Aunque Pese // Enana oposición**

(2024-07-09, Salvador Martínez García, MEX Diario Imagen, . 16)

La alianza entre el PAN y el PRI, al PRD ya ni contarlos, mostró en sí misma que estos partidos no aglutinaban importantes sectores sociales y sólo pretendían ir a la caza de incautos que votaran por ellos. En el PAN, Marko Cortés Mendoza abre un proceso electoral interno en el que todo quedará igual que antes. La corriente de Jorge Romero Herrera será la que seguramente quede al frente y nada nuevo ofrecerá a la ciudadanía. En el PRI las cosas parecen peor con un Alejandro Moreno Cárdenas, quien, quiérase o no, controla lo que queda del Revolucionario Institucional por encima de seudolíderes históricos, aunque todos buscan sólo lo mismo: posición, presupuesto y oscuras negociaciones.

## **CÁMARAS EMPRESARIALES**

### **Un gabinete ¿técnico o político?**

(2024-07-09, Carlos Villaseñor Franco, El Sol de México, . 14)

En octubre dará inicio una nueva administración federal, la gestión de nuestra primera presidenta Claudia Sheinbaum, y con ello, se vienen retos de la continuidad del Gobierno actual, así como los desafíos de las nuevas estrategias que implica la propia autonomía de quien estará guiando a nuestro país. Las designaciones de su gabinete han levantado suspicacias y como en todo, habrá muchas opiniones al respecto. Como lo mencionamos en días pasados desde el sector empresarial de Coparmex, es muy importante que quien esté al frente de la Secretaría de Economía sea un aliado de las micro, pequeñas y medianas empresas, que son la mayoría de las unidades económicas en el país, es en esta fuerza productiva donde se genera una amplia fuente de empleos formales y donde se produce gran parte de la derrama económica del país.

### **El compromiso social de los funcionarios de la CRE**

(2024-07-09, Claudia Villegas, La Crónica de Hoy (sitio), )

Como organismo autónomo, a Comisión Reguladora de Energía (CRE) no sólo ha recibido abiertamente el apoyo de la Confederación Patronal de la República Mexicana (COPARMEX) que preside José Medina Mora Icaza, para hacerle saber al Poder Ejecutivo la importancia de esta comisión para el sector privado y sus intereses en el sector de la energía. Resulta, además, que algunos de los comisionados han recibido directamente el apoyo de los legisladores de partidos como el PAN.

### **Impecable gobierno con sistema de salud como Dinamarca: CEESP**

(2024-07-09, Redacción, El Independiente, . 18)

El Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP), organismo de análisis e investigación del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), ha señalado que el presidente Andrés Manuel López Obrador ha incumplido su compromiso de tener un sistema de salud semejante al de Dinamarca en marzo del 2024. El desmantelamiento del seguro popular ha llevado a que casi 16 millones de personas perdieran su acceso a servicios de salud, cifra que prácticamente se duplicó para 2022 como resultado de la evidente ineficiencia del Instituto de Salud para el Bienestar (INSABI).

### **Titular de SECTUR Guerrero recibe respaldo de líderes empresariales y prestadores de servicios turísticos**

(2024-07-09, Redacción, Diario 21 GRO (sitio), )

El titular de la dependencia estatal ha escuchado los planteamientos de los representantes turísticos, como el presidente del Consejo Coordinador Empresarial del Estado de Guerrero, Julián Urióstegui Carbajal, quien manifestó toda la confianza en la designación del nuevo titular de SECTUR estatal y aseguró que contará con el respaldo de las cámaras industriales. Por su parte, el presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (COPARMEX) en Acapulco, Ignacio Rendón Romero, felicitó a la gobernadora Evelyn Salgado Pineda por el nombramiento de Simón Quiñones como secretario de Turismo, destacando su profesionalismo en el área turística y en otras áreas del sector gubernamental.

### **La salud fue el sector más afectado por los proyectos inconclusos del sexenio: CEESP**

(2024-07-08, Redacción, Notipress (Sitio), )

De acuerdo con el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP), el sexenio actual se distinguió por dejar proyectos inconclusos con un elevado costo para los hogares mexicanos. Entre ellas, el órgano asesor del Consejo Coordinador Empresarial (CCE) señaló a NotiPress que la desaparición del seguro popular y creación del INSABI dejaron a cerca de 16 millones de personas sin acceso a servicios de salud.

### **José Medina Mora, presidente de COPARMEX, comentó sobre las Juntas Binacionales 2024 México-Japón.**

(2024-07-08, Leonardo Curzio, Canal 121 Telefórmula, )

José Medina Mora, presidente de COPARMEX, comentó sobre las Juntas Binacionales 2024 México-Japón. Dijo que es una iniciativa que llevan realizando hace cuatro años, con el objetivo de estrechar la relación, fomentar el comercio, se ha visto un crecimiento en las exportaciones a Japón. Comentó que la Fundación Toyota les explicó el manejo del medio ambiente y la

gobernanza, se hizo una relación en el turismo entre México y Japón. Estuvo en el cierre Marcelo Ebrard, próximo secretario de Economía, quien habló de la energía que generará la CFE. Señaló que para las empresas japonesas fue preocupante la reforma al Poder Judicial.

### **Canacem nombra a su nuevo director general**

(2024-07-08, Redacción T21, T21 (Sitio), )

El Consejo General de la Cámara Nacional del Cemento (Canacem) nombró a Julio Cedeño como su nuevo director general, quien trabajará en el fortalecimiento del organismo y atender los diversos retos que enfrenta la industria del país. Julio Cedeño es egresado de la Universidad Iberoamericana con Licenciatura en Ciencias Políticas y Administración Pública. De septiembre de 2014 hasta junio de 2024, Julio Cedeño formó parte de la Cámara Nacional de la Industria del Hierro y del Acero (Canacero), promoviendo el desarrollo de prácticas comerciales éticas, sustentables y responsables de las empresas productoras y transformadoras de acero en el país y a aquellas estrechamente vinculadas, desde la Subdirección de Enlace Legislativo y, posteriormente, como Director de Relaciones Institucionales.

### **Factible detonar dos millones de vivienda sexenales: Canadevi**

(2024-07-08, Redacción, Urbeconomica (Sitio), )

El presidente de la Cámara Nacional de la Industria de Desarrollo y Promoción de la Vivienda (Canadevi), Luis Alberto Moreno Gómez Monroy, sostuvo que si el futuro gobierno y la iniciativa privada trabajan de manera coordinada, se podrían edificar dos millones de viviendas los próximos seis años. La Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu) encomendará al Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit) construir un millón de casas los próximos seis años, cantidad que se puede igualar por el sector privado si se hace “una amalgama de ideas y criterios” que apoyen el objetivo inicial que se propusieron, dijo. “Creemos que si lo hacemos de manera conjunta y ordenada, podremos construir en conjunto dos millones de viviendas en los próximos seis años, si bien, es un objetivo ambicioso, pero se puede cumplir”, declaró a la Agencia Reforma. Observó que actualmente no se atiende la necesidad de vivienda de la mayoría de los trabajadores, es decir, de quienes ganan menos de 15 mil pesos mensuales. “La vivienda que no hemos podido ofertar como Instituto, como constructores, ni como Estado es la que está dirigida a los trabajadores de menores ingresos”, comentó.

### **En entrevista, Héctor Márquez, presidente de la Comisión de Obligaciones de Seguridad y Capital Humano de COPARMEX, habla sobre la pérdida de más de 29 mil empleos según el IMSS.**

(2024-07-08, Rogelio Varela, Darío Celis, 90.5 Imagen, )

En entrevista, Héctor Márquez, presidente de la Comisión de Obligaciones de Seguridad y Capital Humano de COPARMEX, habla sobre la pérdida de más de 29 mil empleos según el IMSS. Héctor mencionó que dichas pérdidas no se habían percibido en mucho tiempo, en el primer semestre del año se habían reportado más de medio millón de empleos formales. Comentó que hay sectores como el campo y la exportación comercial, en las cuales se han estimado varios empleos y aumento de ingresos. Dijo que a pesar de eso, no dejan de reportarse bajas en la empleabilidad formal en México.

### **El sector privado denuncia que el Presidente López Obrador no cumplió con sus metas de salud.**

(2024-07-08, Marianna Santiago, 88.9 Noticias, )

El Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP), organismo dependiente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), ha expresado su preocupación ante el incumplimiento de las metas en materia de salud por parte del presidente de México. Según el CEESP, el sexenio se ha caracterizado por decisiones y acciones inconclusas, siendo la mejora del sector salud uno de los objetivos más relevantes no alcanzados. El compromiso de establecer un sistema de salud comparable al de Dinamarca no se ha cumplido, lo que ha generado problemas de acceso a los servicios de salud, así como la falta de medicamentos y tratamientos para enfermedades graves.

### **Titular de SECTUR Guerrero recibe respaldo de líderes empresariales y representantes de prestadores de servicios turísticos**

(2024-07-09, Redacción, Diario de Zihuatanejo GRO (sitio), )

En seguimiento al trabajo cercano y sensible de la gobernadora Evelyn Salgado Pineda, en su primera semana al frente de la Secretaría de Turismo, Simón Quiñones Orozco, se reunió con representantes del sector para fortalecer las estrategias de relanzamiento de Acapulco. El titular de la dependencia estatal ha escuchado los planteamientos de los representantes turísticos, como el presidente del Consejo Coordinador Empresarial del Estado de Guerrero, Julián Urióstegui Carbajal, quien manifestó toda la confianza en la designación del nuevo titular de SECTUR estatal y aseguró que contará con el respaldo de las cámaras industriales.

### **La voz de la IP / Un gabinete ¿técnico o político?**

(2024-07-09, Redacción, El Sol de México (sitio), )

En octubre dará inicio una nueva administración federal, la gestión de nuestra primera presidenta Claudia Sheinbaum, y con ello, se vienen retos de la continuidad del Gobierno actual, así como los desafíos de las nuevas estrategias que implica la propia autonomía de quien estará guiando a nuestro país. Las designaciones de su gabinete han levantado suspicacias y como en todo, habrá muchas opiniones al respecto. Como lo mencionamos en días pasados desde el sector empresarial de Coparmex, es muy importante que quien esté al frente de la Secretaría de Economía sea un aliado de las micro, pequeñas y medianas empresas, que son la mayoría de las unidades económicas en el país, es en esta fuerza productiva donde se genera una amplia fuente de empleos formales y donde se produce gran parte de la derrama económica del país.

## **COLUMNAS Y ARTÍCULOS**

### **Jaque Mate // Jueces sin ciencia**

(2024-07-09, Sergio Sarmiento, Reforma, . 10)

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador (AMLO), ha propuesto eliminar el requisito de cinco años de experiencia para los jueces, magistrados y ministros. AMLO argumenta que los jóvenes recién graduados tienen más entusiasmo y mística para hacer valer la ley, mientras que los más experimentados pueden haber perdido esta pasión. Sin embargo, esta propuesta ha sido criticada, ya que se considera que la experiencia es fundamental para impartir justicia. Además, se ha señalado que AMLO ha mostrado una actitud de desprecio hacia la ley y los fallos judiciales.

### **Bitácora Del Director // Asomarse al infierno**

(2024-07-09, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)

En una entrevista desde la cárcel, el delincuente confeso apodado El Bart, quien intentó asesinar al periodista Ciro Gómez Leyva, describe con frialdad su plan para matar a Ciro y su sorpresa al descubrir que la camioneta en la que viajaba el periodista era blindada. El Bart afirma que su intención era matar a Ciro, esconderse un tiempo y luego desaparecer con dinero. Esta entrevista muestra la deshumanización que ha avanzado en México, donde se asesinan a más de 70 personas al día.

### **Desde El Piso De Remates // Jueves de gabinete: siguen Sectur, STPS y Cultura**

(2024-07-09, Maricarmen Cortés, Excélsior, . 4)

La virtual presidenta electa, Claudia Sheinbaum, anunció que dará a conocer cuatro nombramientos más para su gabinete, incluyendo los titulares de la Secretaría de Turismo, de Trabajo y Previsión Social y de Cultura. También adelantó que la próxima semana presentará un programa de infraestructura con nuevos trenes. Sin embargo, persiste la duda sobre cómo se financiarán estos proyectos, considerando el déficit público de este año. Por otro lado, un estudio de Citibanamex destaca que el empleo formal en México se desaceleró en junio, con una caída de 29 mil 555 puestos. La economía informal, por su parte, sigue en aumento, abarcando al 54.4% de la población económicamente activa.

### **Cuenta Corriente // Electrificados: el próximo target del T-MEC**

(2024-07-09, Alicia Salgado, Excélsior, . 5)

La Cofemer ha emitido un dictamen no final para que la CRE ajuste las Disposiciones Administrativas de Carácter General en materia de Electromovilidad para la integración de infraestructura de carga de vehículos eléctricos y vehículos eléctricos híbridos conectables al Sistema Eléctrico Nacional. La USTR, Katherine Tai, ha dejado claro que está atenta para analizar los cambios regulatorios que realicen las autoridades mexicanas para que no sean violatorios del T-MEC. En materia de inversiones, destaca el que Toyota inició en este julio la producción del primer vehículo híbrido electrificado en México: Tacoma HEV, en su planta de Guanajuato.

### **Análisis Superior // Preocupaciones inflacionarias**

(2024-07-09, David Páramo, Excélsior, . 3)

El Banco de México, gobernado por Victoria Rodríguez, ha mantenido la tasa de referencia en un nivel de 11% y, mucho más relevante, la comunicación oficial es que se mantendrán altas, en tanto no se logra disminuir la inflación hasta el cumplimiento de la meta que, como se ha señalado, se ha retrasado un poco. El mecanismo de respuesta rápida en materia laboral que se implementó en el T-MEC genera, para algunos, la sensación de que hay dificultades entre los países que generan tensión dentro del acuerdo comercial y, para otros, como el PAS, la necesidad de estar muy pendientes de estos asuntos.

### **Activo Empresarial // Desde Lázaro hasta Altagracia; Airbnb: "No da asesoría legal"**

(2024-07-09, José Yuste, Excélsior, . 2)

Claudia Sheinbaum, al dar a conocer, cada jueves, parte de su gabinete, ha logrado enviar expectativas interesantes. Así fue desde que inició con la continuidad y el mensaje de bajar el déficit fiscal con Rogelio Ramírez de la O. Después llegó el primer paquete de secretarios, donde vinieron los nombres de Marcelo Ebrard en Economía, así como Juan Ramón de la Fuente en la

Cancillería. Cada jueves, Sheinbaum ha asistido al Museo Interactivo de Economía (MIDE) para dar a conocer parte de su gabinete. Este jueves no será la excepción.

### **Duda Razonable // Biden al ataque, ¿servirá?**

(2024-07-09, Carlos Puig, Milenio Diario, . 1 2)

Joseph Biden, presidente de Estados Unidos y candidato demócrata para reelegirse, ha iniciado una contraofensiva después de su desastrosa actuación en el primer debate presidencial y los llamados a que se retire. Biden ha enviado una carta a los congresistas demócratas, pidiéndoles que terminen el debate sobre si debe seguir en la candidatura o retirarse. Además, ha hecho una llamada a los que han provisto de recursos para su campaña, diciéndoles que los demócratas necesitan centrarse en Trump, no en él. Sin embargo, las encuestas indican que Biden va perdiendo en todos los estados clave rumbo a la elección.

### **En Privado // La experiencia vale madre: YSQ**

(2024-07-09, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3)

El Presidente hizo un agregado a su amplio brevariario de gobierno, que va desde el no me vengan a mí con el cuento de que la ley es la ley, hasta mi autoridad política y moral están por encima de la ley, pasando por decenas como ¿De cuando a acá tiene tanta ciencia extraer el petróleo? O que tendríamos un sistema de salud mejor que en Dinamarca, que anunció en 2019 para 2020, en 2020, para 2021, en 2021 para 2022, en 2022 para 2023, en 2023 para abril de 2024 y en ese mes que para septiembre, pero ya sería el mejor del mundo.

### **Día con Día // La pieza clave del 2 de junio está por verse aún**

(2024-07-09, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)

La propuesta de reforma judicial del gobierno saliente se ha convertido en un tema de debate, con el Presidente afirmando que ser juez no es difícil. Sin embargo, la discusión de la reforma judicial es solo una distracción de la verdadera preocupación: la sobrerrepresentación del oficialismo en el Congreso por venir, lo que permitiría al gobierno hacer la reforma judicial que propone. Aunque el gobierno dice tener las mayorías calificadas, todavía hay tres pasos institucionales que deben completarse antes de que esto sea confirmado.

### **La Quinta Transformación // Va Ebrard por control de Nafin-Bancomext**

(2024-07-09, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7)

Marcelo Ebrard, el próximo secretario de Economía, está planeando una reingeniería que incluiría la absorción de Nafinsa y Bancomext, con el objetivo de tener control sobre el financiamiento, especialmente para las micro, pequeñas y medianas empresas. Ebrard está convencido de que Nafin-Bancomext debe ser un instrumento de política para lograr los fines que se propone el gobierno de Claudia Sheinbaum. Además, Ebrard ya ha seleccionado a dos de sus principales alfiles, Vidal Llerenas y Luis Rosendo Gutiérrez, para cerrar la pinza del fomento industrial.

### **Corporativo // Revisión del T-Mec y minería**

(2024-07-09, Rogelio Varela, El Heraldo de México, . 21)

La prohibición para otorgar nuevas concesiones mineras para explotaciones a cielo abierto será uno de los temas que meta ruido en la revisión. Como es público, el gobierno federal ha comenzado una serie reuniones con el sector privado para diseñar escenarios para la revisión del T-MEC que se dará en 2026, pero ante el eventual regreso de Donald Trump a la Casa Blanca ese proceso podría adelantarse.

### **Estrictamente Personal // Asesinato a sangre fría**

(2024-07-09, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 34)

El Bart, un sicario contratado para asesinar a Ciro Gómez Leyva, reveló en una entrevista con Saskia Niño de Rivera, fundadora de Reinserta, que si tuviera la oportunidad, volvería a intentar matar al periodista. El Bart, quien actualmente enfrenta un proceso por tentativa de homicidio, no se arrepiente de su intento fallido, y afirma que lo haría con más precaución. Su entrevista muestra su falta de remordimiento y su falta de temor a las consecuencias, características comunes de los asesinos a sangre fría.

### **Coordenadas // Cómo desaparecer a un partido mayoritario en 12 años**

(2024-07-09, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)

La debacle del PRI se atribuye en gran medida a la desastrosa dirigencia de Alito Moreno. A medida que Morena creció, desplazó a otros partidos, primero al PRD y luego al PRI. Si el PRI hubiera tomado una acción diferente en 2015, quizás no estaría al borde de la extinción. La falta de una ideología definida y la obsesión por el poder han llevado a muchos priistas a saltar a Morena.

### **La Gran Depresión // Pérdida de empleos, otra herencia más**

(2024-07-09, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 9)

La mala herencia económica que dejará el gobierno de López Obrador incluye una economía sobreendeudada y con una necesidad urgente de corrección fiscal, una pérdida de empleos formales y un crecimiento del PIB negativo en términos per cápita. Además, la desconfianza entre los agentes económicos privados podría aumentar debido a la intentona de apoderarse del control del Poder Judicial. Esta situación podría afectar el futuro de la seguridad jurídica y el Estado de derecho.

## **TREN MAYA**

### **Corredor Interoceánico del Istmo de Tehuantepec: retos y oportunidades**

(2024-07-09, Jorge Nuño Jiménez, El Universal (sitio), )

El Estado mexicano anunció nuevos planes nacionales de infraestructura vigorosos que buscan sin duda modernizar el país, con nuevas arterias de comunicación, carreteras, ferrocarriles de carga y pasajeros, en un eje transversal como es el Corredor Interoceánico del Istmo de Tehuantepec. No tengo la menor duda de que estos proyectos impulsarán el crecimiento económico y desarrollo por el establecimiento de un ferrocarril moderno, carreteras de alta velocidad y creación de polos de prosperidad, los cuales atraerán inversiones de diversas partes del mundo. Estos programas integrados con el Tren Maya dibujan el futuro de un México entre dos océanos y una posición estratégica envidiable que atraerá sin duda algunas inversiones de todo el mundo, creando empleos calificados que tanto necesitamos.

### **En septiembre, designaciones de titulares en Fuerzas Armadas**

(2024-07-09, Arturo Rojas, El Economista (sitio), )

La virtual presidenta electa de México, Claudia Sheinbaum Pardo, aseguró que el jueves, 11 de julio, presentará a las personas que estarán al frente de la Secretaría de Cultura, Turismo, Trabajo y al jefe de Gabinete. Además, la exjefa de gobierno de la capital del país, explicó que, aunque el próximo jueves complete el anuncio de los secretario del Gabinete legal, en las próximas

semanas seguirá con los anuncios del Gabinete ampliado. Por otro lado y durante su conferencia de prensa, este lunes 8 de julio, Claudia Sheinbaum, confirmó que se mantendrán y ampliarán los proyectos actuales, como el Tren Maya y el Tren Interoceánico.

### **Este año se licitará Tren a Nuevo Laredo: Sheinbaum**

(2024-07-09, Elia Cruz Calleja, ContraRéplica, . 1, 6)

La próxima presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, ha anunciado que este año se licitará la construcción de un tren de pasajeros a Nuevo Laredo, Tamaulipas, con el objetivo de iniciar su construcción en 2025. Sheinbaum Pardo ha destacado la importancia de seguir construyendo trenes, siguiendo la estrategia del presidente López Obrador, que ha construido más de mil 500 kilómetros de vías férreas durante su mandato. Sheinbaum Pardo también ha mencionado la importancia de consolidar el Tren Maya y el Tren Interoceánico, proyectos que forman parte del "Renacimiento Maya".

### **Cae estructura del Tren Maya y lesiona a trabajador**

(2024-07-09, Redacción, 24 Horas, . 13)

Un empleado resultó lesionado en un accidente en las obras del Tren Maya, donde colapsó una estructura metálica. Los trabajadores estaban armando columnas y una se venció y aplastó las piernas del empleado en tramo seis. Autoridades de Quintana Roo, del municipio y federales, auxiliaron al herido y comenzaron a remover los escombros para reanudar la obra.

[Radio Fórmula \(sitio\)](#), [Poder y Crítica \(sitio\)](#), [López Dóriga \(Sitio\)](#).

### **No se reportaron afectaciones con el Tren Maya en Quintana Roo luego del paso del huracán "Veryl" en la entidad.**

(2024-07-08, Javier Alatorre, Miguel Aquino, 98.5 El Heraldo Radio, )

Durante el fin de semana, se reportaron interrupciones en las operaciones del Tren Maya debido a problemas climáticos en la zona donde aún se realizan trabajos de construcción. Según declaraciones de Miguelón, las corridas se suspendieron el viernes, pero se reactivaron el día de ayer. Los problemas se presentaron en áreas donde los caminos quedaron inundados o desaparecieron debido a deslaves. A pesar de estas complicaciones, se está trabajando para reactivar las operaciones sin mayores afectaciones.

## **AIFA**

### **Hallan restos humanos bajo el AIFA**

(2024-07-09, Redacción, La Crónica de Hoy, . 2)

Más de un centenar de restos óseos humanos descubiertos en terrenos de la antigua Hacienda de Santa Lucía, durante la construcción del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), revela aspectos de la vida en dicha área durante la época prehispánica, luego de un análisis antropofísico realizado por el responsable de la Sección de Bioarqueología de la Dirección de Salvamento Arqueológico (DSA), del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH), Jorge Arturo Talavera González, y su equipo.

[La Razón On line \(Sitio\)](#), [TV Azteca MX \(sitio\)](#), [La Razón de México, Reporte Índigo \(sitio\)](#).

### **Mirada Indiscreta // Descubrimientos óseos en el AIFA**

(2024-07-09, Redacción, El Economista, . 46)

Más de 100 restos óseos humanos fueron descubiertos en la antigua Hacienda de Santa Lucía durante la construcción del Aeropuerto Internacional Felipe Angeles (AIFA). Estos hallazgos, analizados por Jorge Arturo Talavera González del INAH, revelan aspectos de la vida prehispánica. Se estudiaron 112 esqueletos de 104 enterramientos de los sitios “Tlatel 7”, “Sin Cuadrícula 5” y “Xaltocan polígono 6”. Destaca el esqueleto de una mujer con una fractura grave en el brazo izquierdo. FOTO: CUARTOSCURO

### **El IMT recomendó trasladar operaciones oficiales al AIFA.**

(2024-07-08, Roberto Aguilar, Canal 8.1 Herald TV, )

Investigadores del Instituto Mexicano del Transporte han elaborado un documento en el que se destaca la necesidad de trasladar las operaciones oficiales al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles, considerando que el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) seguirá siendo el de mayor demanda en el país en el corto y mediano plazo. El informe también subraya la importancia de construir la terminal tres, con el objetivo de recuperar las 61 operaciones comerciales por hora que se realizaban hasta el año pasado, garantizando condiciones adecuadas de seguridad y servicio.

### **Vida prehispánica al descubierto**

(2024-07-09, Redacción, 24-Horas.mx (Sitio), )

El estudio de 112 esqueletos, provenientes de 104 entierros hallados en los sitios Tlatel 7, Xaltocan polígono 6 y Sin cuadrícula 5, en la zona de Santa Lucía, donde se encuentra el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), permitió al Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH), explorar cómo era la vida prehispánica en la región. De los restos encontrados, resalta el de una mujer de entre 35 y 40 años de edad que presenta una fractura en la parte inferior del brazo izquierdo.

## **REFINERÍA DOS BOCAS**

### **Templo Mayor**

(2024-07-09, F. Bartolomé, Reforma.com (sitio), )

Por más que el gobierno federal ha gastado hasta lo que no tenía en el proyecto, la refinería de Dos Bocas sigue siendo uno de los mayores pendientes del sexenio. Aunque ya prácticamente no se habla de ella, la realidad es que el retraso en el inicio de sus operaciones se sigue alargando y alargando. El colmo es que las fallas y desperfectos en las instalaciones siguen a la orden del día. Apenas el fin de semana se reportó una fuga de gas en la planta, cuyas actividades se mantienen en completa opacidad. Como si refinar petróleo fuera secreto de Estado.

### **Desbalance**

(2024-07-09, Desbalance, El Universal, . 21)

El precio de la gasolina premium sigue subiendo, sin mayor apoyo del gobierno federal, que desde octubre de 2023 le quitó el subsidio. Nos dicen que Pemex, de Octavio Romero Oropeza, ha dejado flotar casi libremente el precio de ese combustible, lo que no pasa con la gasolina regular y el diesel, a los cuales sí les otorga un estímulo semanal. En tanto, la premium se importa en su mayoría y su precio se ha mantenido estable internacionalmente. Al cierre de mayo promedió 25.12 pesos por litro, por arriba del diesel, que se vende en 24.96 pesos. Nos cuentan que esta tendencia va a continuar incluso cuando la refinería de Dos Bocas opere a toda capacidad ya que las importaciones de la premium van para largo.

### **El litro de premium, sin freno**

(2024-07-09, Desbalance, El Universal (sitio), )

El precio de la gasolina premium sigue subiendo, sin mayor apoyo del gobierno federal, que desde octubre de 2023 le quitó el subsidio. Nos dicen que Pemex, de Octavio Romero Oropeza, ha dejado flotar casi libremente el precio de ese combustible, lo que no pasa con la gasolina regular y el diesel, a los cuales sí les otorga un estímulo semanal. En tanto, la premium se importa en su mayoría y su precio se ha mantenido estable internacionalmente. Al cierre de mayo promedió 25.12 pesos por litro, por arriba del diesel, que se vende en 24.96 pesos. Nos cuentan que esta tendencia va a continuar incluso cuando la refinería de Dos Bocas opere a toda capacidad ya que la importaciones de la premium van para largo.

### **Efecto Dos Bocas terminó; empleo en Tabasco va a la baja**

(2024-07-09, Rodrigo Rosales, El CEO MX (sitio), )

La refinería de Dos Bocas, una de las principales apuestas en infraestructura del gobierno federal, detonó el empleo formal de Tabasco a través del sector de la construcción. Sin embargo, el efecto de la obra que pretende producir 340,000 barriles diarios para alcanzar la soberanía energética en la generación de empleos, terminó totalmente a finales del año pasado.

### **Una fuga de gas provocó la evacuación de la refinería de Dos Bocas en Paraíso, Tabasco. El incidente ocurrió la tarde del sábado, obligando a todo el personal de Pemex a desalojar.**

(2024-07-08, Chumel Torres, Canal 121 Telefórmula, )

Una fuga de gas provocó la evacuación de la refinería de Dos Bocas en Paraíso, Tabasco. El incidente ocurrió la tarde del sábado, obligando a todo el personal de Petróleos Mexicanos a desalojar.

### **Dos Bocas, no da gasolina, pero hay que ver cómo da problemas**

(2024-07-08, Armando Ortiz, Sociedad Tres Punto 0 (Sitio), )

Durante las recientes lluvias en Tabasco, la refinería Olmeca de Dos Bocas parecía una alberca. En redes sociales se subieron videos del encharcamiento e inundación en algunas áreas de la refinería, la cual, a pesar de las constantes fechas que programan, no ha producido ni un litro de gasolina. Este sábado 6 de julio se reportó una fuga de gas en la refinería de Dos Bocas. La fuga se localizó en la planta coquizadora de ICA Fluor. Al parecer, esta vez sí están trabajando en el proceso de refinación de gasolina, sin embargo, algo se salió del control y muchos trabajadores advirtieron una nube de gas que se alzaba sobre la refinería. De inmediato y de manera responsable, se ordenó la evacuación de los trabajadores de Dos Bocas.

**SICT**

### **Sistema eléctrico, de los proyectos a revisión con próximo gobierno: Colegio de Ingenieros**

(2024-07-08, Roberto Valadez, Milenio (sitio), )

El Colegio de Ingenieros Civiles de México (CICM) ha estado en contacto con los equipos de transición del próximo gobierno de Claudia Sheinbaum para revisar los temas de infraestructura, desde aspectos carreteros hasta de energía, pasando por el Sistema Eléctrico Nacional (SEN). El colegio recordó que se ha estado trabajando con la Secretaría de Infraestructura

Comunicaciones y Transportes (SICT) para la realización de un banco de proyectos para la siguiente administración en diversos estados del país. En este sentido, la SICT entregará a la próxima administración federal un portafolio de 772 proyectos de infraestructura, que requerirían una inversión total de 1.8 billones de pesos.

### **México participa ante la ONU en foros de alto nivel en materia espacial**

(2024-07-08, Cecilia Higuera Albarrán, La Crónica de Hoy (sitio), )

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), enfatizó que a través de la Agencia Espacial Mexicana (AEM), así como en coordinación con la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), participó representando a México en los trabajos de la “Comisión de Naciones Unidas para el Uso Pacífico del Espacio Ultraterrestre” (COPUOS) de la Organización de las Naciones Unidas (ONU).

### **Clase Política // "Buenísimo" gabinete para el próximo sexenio, aprueba el líder de la 4T**

(2024-07-09, Miguel Ángel Rivera, MEX Diario Imagen, . 11)

La virtual Presidenta Electa, Claudia Sheinbaum Pardo, dio una relativa muestra de autonomía de criterio, pero al mismo tiempo el zar de la llamada Cuarta Transformación, Andrés Manuel López Obrador, que está que se va, que se va, pero no termina de irse, dio otra manifestación de que lo suyo es el maximato. En conferencia de prensa, que le acerca a las mañaneras de su protector, se le preguntó acerca de la presencia de uno de los hijos del inquilino de Palacio Nacional, Gonzalo López Beltrán, en la casa de transición, cuando la futura Presidenta sostenía una reunión a puerta cerrada con Jesús Esteva, quien será el próximo titular de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), la ex jefa de Gobierno capitalino respondió rápidamente: “Gonzalo no tiene intención de trabajar en el gobierno de la República”.

### **Proceso sobre el Centro SCOP**

(2024-07-08, Varios, Monitoreo Especial 3, )

La directora de Bellas Artes, Lucina Jiménez, respondió en entrevista, dudas respecto a la participación del INBAL en la conversión del Centro SCOP al Parque Muralismo Mexicano, proyecto transexenal que termino la primera fase en la demolición de los edificios y resguardo de los murales por su declaratoria de monumento artístico. Sobre la composición del muralismo mexicano incluirá museo, un archivo de la SICT y un posible mirador. El Centro SCOP aguarda espera de su segunda fase de construcción Parque del Muralismo Mexicano, costo estimado en mil 800 millones de pesos, mismo que correría a cargo de la SICT, que está a la espera de un presupuesto para ello.

### **La SICT informó que al año se registran 250 accidentes sobre la México - Pachuca.**

(2024-07-08, Enrique Sánchez, Canal 3 Imagen, )

La Secretaría de Comunicaciones y Transportes reporta que anualmente se registran entre 200 y 300 accidentes viales en la carretera México-Pachuca. En 2022, se contabilizaron aproximadamente 250 incidentes, de los cuales el 30% involucraron vehículos de carga y al menos el 10% resultaron en fallecimientos o lesiones graves. Los principales factores contribuyentes a estos accidentes son el exceso de velocidad, la falta de precaución al conducir y las condiciones climáticas adversas.

**En entrevista, José Fernando Serrano, analista de la calificadora Moody's, habló sobre un análisis de la firma que advirtió sobre la insuficiencia en los fondos para dar atención a huracanes.**

(2024-07-08, Héctor Jiménez Landín, Canal 150 El Financiero Bloomberg, )

José Fernando Serrano, analista de Moodys México, dio a conocer que la agencia calificadora ha emitido una advertencia sobre la insuficiencia de los recursos estatales para enfrentar los costos de recuperación tras desastres naturales, en particular ante la previsión de una temporada intensa de huracanes. Serrano, destacó que, según la Comisión Nacional del Agua, se esperan 41 ciclones este año, de los cuales 20 podrían convertirse en huracanes. Serrano subraya la preocupación por la falta de fondos suficientes en las entidades federativas para cubrir los daños ocasionados por estos fenómenos climáticos, a pesar de la obligación legal de constituir fideicomisos para tal fin. Indicó que a pesar de los esfuerzos para inyectar recursos a los fondos de desastres, la capacidad de respuesta de los estados y municipios sigue siendo limitada. Moodys resalta la necesidad de mejorar la preparación financiera ante la creciente frecuencia e intensidad de los fenómenos climáticos, señalando la dependencia de los estados de la federación para atender estas eventualidades. Por último, aclaró que la discusión sobre la reactivación del Fondo de Desastres Naturales (Fonden) y la asignación presupuestal para atender desastres en el Presupuesto de Egresos de la Federación 2024, que contempla \$18,000 millones, refleja la preocupación por la capacidad de respuesta ante futuros desastres naturales.

**REFORMA ENERGÉTICA**

**Descubre Eni crudo y gas en el País**

(2024-07-09, Reuters, Reforma, . 1)

Un consorcio conformado por la italiana Eni y la española Repsol descubrió petróleo y gas en un área marina frente a costas de Tabasco, con un potencial de hasta 400 millones de barriles de petróleo crudo equivalente (pce). La alianza de Eni y Repsol es un contrato de producción compartida resultado de la reforma energética de Enrique Peña Nieto, la cual permitió mayor participación de empresas privadas.

[News Beezer \(Sitio\)](#) , [La Jornada](#), [ContraRéplica](#), [Ovaciones](#).

**Gente Detrás Del Dinero // Reforma energética pero sin reforma energética**

(2024-07-09, Mauricio Flores, La Razón de México, . 20)

Los llamados Contratos de Servicios Integrales de Exploración Extracción (CSIEE) son el mecanismo con que ahora el Gobierno de Andrés Manuel López Obrador recurre a la inversión privada para aumentar la producción de petróleo y gas, incluso en aguas profundas, dos factores que en los últimos 6 años quedaron fuera de la ecuación de "la soberanía energética... pero que ahora, instrumentados en dos casos específicos, evocan los principios de la reforma energética que impulsó Enrique Peña, pero con la salvedad de que la asignación de esos contratos es directa y no mediante rondas públicas en licitaciones abiertas.

[La Razón On line \(Sitio\)](#).

**Iberdrola México avanza en sus metas de diversidad e inclusión**

(2024-07-09, Juan Carlos Machorro, Mi ambiente (Sitio), )

En el marco de su 3a Semana de la Diversidad, Equidad e Inclusión, Iberdrola México presentó un avance de más del 60% en sus metas a 2025 en la materia, gracias al desarrollo de programas

sociales con enfoque de género, la creación de grupos de afinidad y la implementación de una ruta de inclusión laboral para personas con discapacidad, entre otros logros. “Iberdrola México lleva la diversidad y la inclusión en su ADN. Tenemos una estrategia y unos objetivos muy claros para los próximos años que hoy nos colocan como un referente en el sector. Sin una sociedad verdaderamente igualitaria, no habrá transición energética posible. Queremos ser parte del cambio por un futuro más sostenible, justo y verde para México”, explicó Katya Somohano, directora general de Iberdrola México, en la inauguración de la semana en el Museo Memoria y Tolerancia de la Ciudad de México.

#### **ACTUALIZACIONES LEGISLATIVAS**

##### **Combate a la corrupción genera ahorros y permite distribución justa de la riqueza: presidente**

(2024-07-09, Redacción, Hoja de Ruta (Sitio), )

Por no permitir la corrupción, el Gobierno de la Cuarta Transformación ahorra hasta un billón de pesos al año, presupuesto que financia los Programas para el Bienestar y proyectos de infraestructura sin necesidad de aumentar impuestos o los precios de los combustibles, destacó el presidente Andrés Manuel López Obrador. El combate al robo de hidrocarburos genera más de 332 mil millones de pesos y, al mismo tiempo, el gobierno federal no condona impuestos. Sobre este punto, el mandatario destacó los ingresos tributarios al 5 de julio; alcanzaron 2 billones 532 mil 402 millones de pesos, lo que en términos reales significa 6.1 por ciento por arriba de lo observado en el mismo periodo de 2023, es decir, 250 mil 668 millones de pesos más en lo que va de este año, de acuerdo con datos del Servicio de Administración Tributaria (SAT).

#### **DELEGACIONES CMIC**

##### **La inversión en el sector de la construcción mexicano se incrementa en un 1.6% gracias al nearshoring, anticipando datos favorables al cierre de 2024**

(2024-07-08, Metro World News, NotiMX (Sitio), )

Inversionistas a lo largo del mundo siguen apostando por el mercado mexicano para llevar a cabo acciones de nearshoring que les permitan iniciar sus operaciones en el país. Según los datos aportados por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), las inversiones en el sector de la construcción se han incrementado en un 1.6%, el dato más pronunciado en 6 meses, mientras que la Inversión Fija Bruta (IFB) ha mantenido una racha positiva durante los primeros meses de 2024, mostrando un crecimiento al alza del 0.9% mensual, ante el impulso del gasto en la construcción. La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, destaca que esta misma industria continúa al alza, lo que está provocando un impacto enormemente positivo en el crecimiento económico del país. En este sentido, se espera un crecimiento del 3% al 5% dentro del sector mexicano de la construcción para finales de este 2024, lo que supondría un total de 175.000 millones de dólares. En el caso de cumplirse estas previsiones, México podría ascender hasta la decimosegunda posición de los mercados más grandes dentro de este ámbito. [Grandes Empresas MX \(sitio\)](#), [Sobre T \(Sitio\)](#), [Al Chile Poblano PUE \(Sitio\)](#),

##### **Obreros de AH solo recibirán 3 meses de sueldo**

(2024-07-08, Redacción, Periodico la Voz COAH (sitio), )

La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** señaló que los trabajadores de Altos Hornos de México recibirían solo tres meses de salario más la prima por antigüedad,

esto en caso que la acerera se declare en quiebra. Humberto Prado Montemayor presidente de los constructores indicó que se espera que haya movimiento por parte de los trabajadores cuando sea oficial que recibirán menos dinero la declararse la quiebra de la acerera, según el artículo 436 de la ley Federal del Trabajo.

### **Director del Centro SICT Veracruz...Todo un Corrupto, Golfista y Dandy!!!**

(2024-07-08, Redacción, Proyectos Políticos VER (sitio), )

Quien sigue dando mucho de que hablar en su encomienda por el Estado de Veracruz es el foráneo Director del Centro SICT Veracruz del Gobierno Federal, Luis Antonio Posada Flores, quien ha pasado de noche en su encargo como responsable de la red carretera y caminos federales en la entidad, los cuales están destrozados y en total abandono por la nula atención y mantenimiento que ha realizado el corrupto funcionario que mandó la SICT para representarlos en Veracruz. También los empleados de su oficina la cuál se encuentra en Xalapa (Centro SICT Veracruz) truenan por que Posada Flores asiste tan sólo “una vez a la semana” para firmar papeles y ver como van “sus asuntos”, por lo que tras estar unas pocas horas ahí vuelve a la comodidad de su mansión en la Riviera Veracruzana, desde donde despacha los negocios millonarios que está haciendo con los recursos federales que llegan para obras y la conservación de la red carretera federal en Veracruz. Esta semana (miércoles pasado) asistió a su oficina únicamente para tomarse la foto con unos miembros de la **CMIC** Veracruz, con los cuales está haciendo los grandes negocios y con los que juega al Golf entre semana, y ahí se pudo apreciar la vida de Dandy que se da el corrupto Delegado de la SICT, pues posó nada más y nada menos que con sus Tenis Hermenegildo Zegna, los cuales cuestan casi \$20,000 mil pesos, así de sencillo y franciscano es el Delegado de la SICT en Veracruz, pobre Veracruz, pobres veracruzanos.

### **EMPRESAS ENFRENTAN AMENAZAS DE EMBARGO POR CRISIS DE AHMSA**

(2024-07-08, Redacción, Contravia COAH (Sitio), )

La crisis financiera de Altos Hornos de México (AHMSA) ha generado serios problemas en Monclova, afectando a entre 60 y 80 empresas locales que trabajaban para la siderúrgica. Estas empresas enfrentan ahora la amenaza de embargo de sus bienes por parte de uniones de crédito debido a la falta de pago por parte de AHMSA. Carlos Elizondo Delgado, miembro del Consejo Consultivo de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, explicó que esta situación era previsible. Los pagos de AHMSA estaban programados a 90 días, un plazo que llevó a los contratistas a buscar créditos. Sin embargo, la falta de pago por parte de la siderúrgica ha dejado a estas empresas con la responsabilidad de saldar las líneas de crédito.

### **Realizan 57% de obras públicas empresas de la CMIC**

(2024-07-09, Redacción, El Sol de Hidalgo (sitio), )

De las 462 obras que se realizan en Hidalgo por parte de la Secretaría de Infraestructura y Desarrollo Urbano (SIPDUS) y que licitó y fallo, el 57 por ciento de éstas las ejecutan constructores hidalguenses afiliados a la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, indicó el presidente de la organización en la entidad, Juan Carlos Nava Rubio. Indicó que el porcentaje restante si las ejecutan empresas hidalguenses, sin embargo, no se encuentran afiliadas a la **CMIC**, ya que en Hidalgo actualmente cuenta con 282 empresas afiliadas, lo que genera economía para todas las regiones.

[El Sol de Tulancingo \(sitio\),](#)

## [6 Las empresas familiares son fundamentales para la economía mexicana | Boletín Economía Formal](#)

(2024-07-09, Redacción, Concanaco CDMX (sitio), )

En la inauguración también participaron los presidentes municipales de Acapulco de Juárez y Coyuca de Benítez, Abelina López Rodríguez y Ossiel Pacheco Salas, respectivamente; el rector de la Universidad Tecnológica de Acapulco, José Luis Solano Molina; el coordinador de Proyectos Especiales y Vinculación Social de la Secretaría de Educación Pública, Ramón Cárdenas Villarreal; y los presidentes del Consejo Coordinador Empresarial Capítulo Guerrero y de la Delegación de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** en esa entidad, Julián Urióstegui Carbajal y Carlos Francisco Sevilla Rodríguez, correspondientemente.

## [Tema licitaciones debe resolverse en breve: CMIC Durango](#)

(2024-07-09, Redacción, Mega Noticias MEX (sitio), )

La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, delegación Durango, expresó su preocupación por el estado actual de las carreteras en la región. Según el **Titular de la CMIC** en Durango, las vías de comunicación se encuentran en condiciones deplorables y requieren reparaciones urgentes. La delegación espera que las licitaciones para el mantenimiento de carreteras se resuelvan pronto, preferentemente antes del cambio de gobierno, para evitar retrasos adicionales y asegurar que las obras se inicien a la brevedad posible.

## [En apoyo a las MIPyMES afectadas por el huracán Otis, llegan a Acapulco las Jornadas "De la mano con tu negocio"](#)

(2024-07-08, Redacción, Radio Estado 32 Blogspot EDO.MEX (sitio), )

El Subsecretario de Comercio Exterior de la Secretaría de Economía, Alejandro Encinas Nájera, y la Secretaría de Fomento y Desarrollo Económico de Guerrero, Teodora Ramírez Vega, inauguraron la tercera edición de las Jornadas "De la mano con tu negocio", en Acapulco. Estas jornadas se llevan a cabo como parte de las acciones para reactivar la economía y apoyar a las micro, pequeñas y medianas empresas (MIPyMES) afectadas por el huracán Otis en Acapulco y Coyuca de Benítez. En la inauguración también participaron los presidentes municipales de Acapulco de Juárez y Coyuca de Benítez, Abelina López Rodríguez y Ossiel Pacheco Salas, respectivamente; el rector de la Universidad Tecnológica de Acapulco, José Luis Solano Molina; el coordinador de Proyectos Especiales y Vinculación Social de la Secretaría de Educación Pública, Ramón Cárdenas Villarreal; y los presidentes del Consejo Coordinador Empresarial Capítulo Guerrero y de la Delegación de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** en esa entidad, Julián Urióstegui Carbajal y Carlos Francisco Sevilla Rodríguez, correspondientemente.

[TecnoEmpresa\(Sitio\)](#).